


今月の話題

八丈島は農林業生産額の約 80％を花き園芸が占める園芸の島です。野菜
も 17％ほど生産がありますが、その多くは明日葉農家です。離島であり、
流通経路が限られている八丈島は天候による流通のリスクが大きく、野
菜や果樹のみで就農するのは難しいと考えられています。
※生産量に関するデータは平成 27年国勢調査を元に八丈町が作成した農林生産額グラフより。
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4人の子供を育てるためにトレーラー運転手として働い
てました。末娘の進路が決まった 50歳の年に、好きなこと
をしようと前職を辞めて農業を志しました。八丈島を選ん
だのは何度か旅行に来て、人が優しいので、ここならでき
るかなと思ったからですね。

　移住前に、八丈町役場の産業観光課に電話して、八丈
島の農業にはどんな品目があり、どのくらいの売上が上が
るのかを聞きました。東京都農林水産振興財団を紹介して
もらい、そこで八丈島の露地栽培の園芸家を3人紹介され
ました。露地栽培に決めたのは、ハウスは建てるのにお金
がかかるので、この歳で借金をしたくないからです。失業
保険があったので、「無給でいいから働かせてほしい」と、
2軒の農家で榊とロベを働きながら教えてもらいました。

　整備士や危険物の資格を持っているので、順調に就農
できなかった場合に備えて、「もし就農できなかったら働か
せてください」と、スタンドなどにお願いもしておきました。

　失業保険が切れる前に、お世話になっていた農園に相
談したところ、継続することになりました。その後は農園
からロベ畑をお借りするなどして、今年から独立するに至
ります。希望年収ぐらいは生産できそうですが、天候に左
右されるので、JAの共選場でアルバイトもしています。

臨機応変に備えておく

50歳になったら好きなことをしようと決めていた

借金をしたくないので露地栽培のロベに決めた

就農できない場合の保険

　自分の場合は順調にいった方だと思いますが、それでも
3年はかかりました。なんでもそうですが、最低3年は試さ
ないとわからないですね。

順調にいっても3年はかかる

　考えてもどうにもならないので、いっそ来てやってみれ
ばいいと思います。楽ではないけど、少しずつでも前には
進みます。それでくじけるようならなにをやっても無理で
しょう。やってみてだめなら諦めるしかありません。

八丈島で就農したい方へのアドバイス

石橋 浩さん（53歳）
移住3年半　神奈川県出身

　植物が好きで、佐渡ヶ島で野草料理を出す宿をやるの
が夢でした。将来一緒に暮らしたいと考えている父に「寒
いところは嫌だ」と言われて悩んでいたところ、旅行で行っ
た八丈島の観光協会の Facebook で、農業体験のお知ら
せを見たんです。八丈島なら暖かいなと思って興味を持ち
ました。農業は農家の子供でなくてもできるの？と思い、
こういう道もあるのかと考え始めました。

　農業体験に参加して、八丈島では園芸が主流であり、
切り葉文化であることを教えていただきました。丁寧なカ
リキュラムで八丈島の農業について詳しく知ることができ、
とても良い体験でした。

　タイミング良く、体験の翌年に担い手研修センターの募
集がある年だったので、そこを勧められました。これは毎
年募集があるわけではないので運が良かったです。農業
体験で八丈島の園芸品目4種類を体験して、これならでき
るという手応えがあったので、研修センターに入りました。

4年間は研修センターで収入を得られますが、その間に、
公的資金を借り、自己資金を投資してハウスを建てます。
多額の借金をする覚悟がないとハウスでの園芸はできな
いです。ハウスを建てたら返済がありますから、最低でも
10年以上は農業をやる覚悟がないとだめですね。

投資しないとハウスの園芸はできない

　憧れだった古民家で暮らしてるので、自分の家が好き！
お互いに助け合える中之郷に暮らしてるので、地域が好き！

八丈島の暮らしは大好き

　無農薬栽培の野菜がやりたいというお話を聞くことが多
いのですが、それだけで暮らしていけるほど甘くないです。
八丈島への移住は大変な労力なので、どこでもいいので
一度農業体験をしてみることをお勧めします。

八丈島で就農したい方へのアドバイス

観光協会の Facebookで農業就業体験を知る

とりあえず応募してみて知ったこと

農業就業体験から担い手研修センターへ

川島 麻実子さん（41歳）
移住3年10ヶ月
（父親の転勤で）ブラジルサンパウロ出身

※農業就業体験は（公財）東京都振興公社の事業です。八丈町での令和4年度農
業就業体験事業は実施されません。

※生産量に関するデータは平成 27年国勢調査を元に八丈町が作成した農林生産額グラフより。



八
丈
島
は
カ
フ
ェ
（
喫
茶
店
）
が
と
て
も
多
い
島
で
す
。
総
務
省
統
計
局
の
平
成
28
年
度
経
済
セ

ン
サ
ス
活
動
調
査
に
よ
る
と
、
人
口
1
千
人
当
た
り
の
喫
茶
店
数
は
、
高
知
県
が
1.
4
6
で
ト
ッ

プ
で
し
た
。
編
集
者
が
調
べ
た
と
こ
ろ
、
八
丈
島
の
喫
茶
店
数
は
23
店
舗
ほ
ど
あ
り
、
令
和
3
年

12
月
1
日
現
在
の
人
口
が
7,
1
9
3
人
で
す
か
ら
、
人
口
1
千
人
当
た
り
の
喫
茶
店
数
は
ト
ッ

プ
の
高
知
県
の
2
倍
以
上
と
な
り
ま
し
た
。

八
丈
島
っ
て
ど
ん
な
島
!?

八
丈
島
っ
て
ど
ん
な
島

八
丈
島
っ
て
ど
ん
な
島

12ヶ月
企画

yellow8cafe              yellow8.jp

BulblueCafe　　　bulblue_cafe

住　所　大賀郷 8257

定休日　水曜・木曜

時　間　11:30 ～ 18:00ラストオーダー

住　所　三根 856-2

定休日　月～水曜日

時　間　10:00～12:00 / 13:30～16:00
イベント出店などで出店場所や営業日など
変更する場合があります。

　南原のカフェYellow8です。昨年４月にオープンしました。
　オーナーは島外在住ですが、中之郷「ガーデン荘」のファンで、度々八丈島を訪れています。
現在は、釣りが好きで八丈島に移住した店長とイタリア人のシェフでお店を運営しています。
　島の食材と本場イタリアの食材を組み合わせたパスタやデザートをご用意しております。中でも
八丈フルーツレモンを使用したレモンパスタは大人気です！また、当店のコーヒーは４種類の豆を
微発酵させ、それぞれ個別に焙煎した後ブレンドしております。こだわりの１杯をぜひ飲みにいら
してください♪（店長より）

※新型コロナウイルス感染症の影響で、営業時間が変わることがあります。
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八丈島ジャージーカフェ空間舎

　2021年夏に誕生したブルブルーは、テイクアウトのドリンク専門店です。挽きたてのコーヒーや
スイーツドリンク、シーズンに合わせたこだわりのドーナツやアイスクリームなどをラインナップして
います。大自然と溶けあい、心もからだも満たされるひとときのお供になれたら嬉しいです。
　移住前に八丈島へ遊びに来たことがあり、とても良い印象を持っていました。実家の山口県を
出て自分達の定住場所を見つけるため八丈島を調べたところ、子供たちがイキイキとしていて、
子供を大切にしている島だなと感じ移住を決めました。移住した今感じることは、子供だけでなく
大人もイキイキしてる島です！（オーナー夫妻より）

八丈島には、「空間舎」「古民家喫茶中之郷」「八丈島ジャージーカフェ」など、
観光客に人気のカフェがいくつかありますが、今回は最近島内で注目されている

新しいカフェをご紹介します。

BulblueCafe　　　bulblue_cafe

yellow8cafe              yellow8.jp

古民家喫茶中ノ郷
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